

Altes Rathaus im Schwänberg

Das alte Rathaus

Als Aussenstelle unterhält das Museum Herisau im so genannten Alten Rathaus im Weiler Schwänberg eine Ausstellung mit informativer Tonbildschau. Sie behandelt die wechselvolle Geschichte dieses Weilers und seiner Einwohnerschaft. Blickfang ist ein Plattstichwebstuhl aus dem 19. Jahrhundert. Die geografische Verteilung der Ausstellungen im Museum (Dorfzentrum) und im Schwänberg spiegelt den lange charakteristischen Gegensatz der sich ergänzenden Lebens- und Arbeitswelten in Zentrum und ländlicher Peripherie.

Der Schwänberg ist die älteste urkundlich bezeugte Örtlichkeit im Appenzellerland. Ca. 821 wird der Name in einer Urkunde des Klosters St. Gallen erstmals erwähnt. Die ältesten Baurelikte stammen von einem Herrschaftssitz des Spätmittelalters. In den 1620er Jahren entstand dann ein eigentliches Prominentenwohnviertel. Die Ausstellung und die historisch bedeutsamen Räume des „Alten Rathauses“, eines ehemaligen Ärztehauses, stehen zu den angegebenen Zeiten zur freien Besichtigung offen. Das Angebot ergänzen Führungen nach Bedarf. Weiter laden attraktive Wanderwege zu einem Ausflug in die Umgebung ein – die wilde Wissenbachschlucht, die Ruine Ramsenburg oder die gedeckte Holzbrücke von 1782.

Informationen zur Ausstellung

Öffnungszeiten: Jeden ersten Sonntag im Monat von 14 bis 16 Uhr

Führungen: Kurzführung durch das Alte Rathaus, ca. ½ Stunde: Fr. 50.-.

Führung durch den Weiler und das Alte Rathaus (auf Wunsch kann zusätzlich das Rutenkaminhaus besichtigt werden); ca. 1 Stunde, Fr. 90.-.

Anmeldungen an: Schwänberg-Stiftung, 9100 Herisau, Tel. 071 351 53 21 oder Museum Herisau, Thomas Fuchs, 9100 Herisau, 079 377 34 43, E-Mail: info@museumherisau.ch

Hinweis:

Die kunsthistorisch bedeutsamsten Räume des Alten Rathauses (Stuben und Festsaal) können für Anlässe gemietet werden.

Auskünfte: www.schwaenberg.ch